

[#PeriodicoGiron](#) [#Matanzas](#)

Un sector importante para el desarrollo de la misma es el trabajo por cuenta propia (TCP). Alejandro Gil Fernández, viceprimer ministro y titular del Ministerio de Economía y Planificación, ratificó en la Mesa Redonda dedicada al perfeccionamiento de esta modalidad que “la economía es una sola, no hay una privada y una estatal, se trabaja para un plan que incluya a todos los actores”. Esta visión de país fue recibida con beneplácito por los cuentapropistas matanceros, sin embargo, persiste una incertidumbre en cuanto a la correcta implementación de las nuevas medidas.



Enrique González Borges lleva más de 20 años ejerciendo el TCP y destaca que “se ha ganado en cultura del sector privado en Cuba. Durante muchos años, hablar de lo que vivimos hoy fue considerado tabú. Incluso se mantiene una resistencia al cambio en algunos directivos de empresas estatales que no nos ven con buenos ojos. Es

vital poder encadenarnos productivamente”.



Con una licencia de reparador de equipos mecánicos y de combustión, considera que las recientes medidas anunciadas ayudarán a crecer no solo su economía personal sino la de todo el país. “La lógica de la vida te indica que era necesaria esta flexibilización. En el caso de mi licencia podía arreglar motores de carros pero no comercializar piezas en la ejecución de mi actividad y esto la dificulta mucho”.



Entre los principios de la nueva política está disminuir las gestiones que debe realizar una persona para ejercer el trabajo particular. Ahora habrá un sistema de ventanilla única, en el cual se realizarán todos los trámites y estará en las direcciones municipales de trabajo.



Marta Elena Feitó Cabrera, ministra de Trabajo y Seguridad Social, señaló que solo quedan de manera independiente aquellas actividades vinculadas con el transporte, las cuales se presentarán en las entidades encargadas de la licencia de operación, subordinada a ese ministerio.



Muchas dudas generan las nuevas medidas para las más de 50 000 personas vinculadas al TCP en la provincia de Matanzas. Para contrarrestar especulaciones serán capacitados con las nuevas normativas y, una vez que esto ocurra, tendrán un término de 12 meses para registrarse, con un nuevo proyecto o con el mismo que desempeñan. Durante este tiempo todos los trabajadores por cuenta propia que tienen hoy licencia pueden continuar realizando su trabajo.



Una de las principales demandas de la población, que ahora se contemplará en los gastos a reconocer, es la referida a las

inversiones, precisó Meisi Bolaños Weiss, ministra de Finanzas y Precios, por lo que se extenderá la obligación de habilitar la cuenta bancaria fiscal a todos.



Reinier Tejeda González, herrero de caballo, plantea que precisa un lugar donde comprar clavos y herraduras y espera que las nuevas medidas le faciliten el acceso a los insumos que necesita. Con respecto al mismo tema, la fotógrafa Pura Rodríguez destacó las buenas prácticas desarrolladas por la Ensuna en diciembre del año pasado, al vender productos con un 20 por ciento de descuento a los cuentapropistas. “Potenciar estas propuestas es lo que queremos”, enfatizó.



La tensa situación económica, provocada por el impacto de la política restrictiva del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba y por la covid-19, ha tenido efectos negativos en el sector privado. Un ejemplo de ello es el cese de la prestación de sus servicios. En la provincia más de 1 600 licencias se suspendieron por emergencias sanitarias, siendo los municipios de Matanzas, Cárdenas y Ciénaga de Zapata los más afectados.



Gil Fernández declaró: “no vamos a empezar el perfeccionamiento del TCP con un escenario más favorable, hay que hacerlo en medio de estas complejidades”. Además, el titular de economía valoró como aspecto favorable la implementación del ordenamiento monetario en este contexto, porque una de las distorsiones económicas para el desarrollo y la conexión entre los sectores estatal y no estatal eran las dualidades monetaria y cambiaria.



El país apuesta por una diversificación de su economía y muestra de ello son las más de 2 100 actividades aprobadas para dicho ejercicio. Se impone entonces, aunar esfuerzos, entre todos, en aras de construir un mejor modelo económico. (Por Brian Pablo González Lleonart)

**El 2021, sin dudas, pasará a la historia como el año en que los cubanos nos dimos a**

Última actualización: Martes, 02 Marzo 2021 16:09

Visto: 1030

---